

No puede admitirse, como lo pretende el Lic. Jiménez Oreamuno, que la abogacía es un bien mostrenco de que puede adueñarse el primero que pase por la calle, declara el Lic. don Francisco Faerron

Lo que se busca por quienes sienten la necesidad de remover y reformar las antiguas bases de la Escuela de Derecho es levantar el nivel moral y de eficiencia de la abogacía, en plena decadencia actual

Siempre que el Lic. Ricardo Jiménez se ha referido a este asunto, lo ha hecho observándolo desde el punto de vista sentimental; sin ir al fondo, que es lo que más interesa debatir.

Lo que se anhela, lo que se busca por quienes sienten la necesidad de remover y reformar las antiguas bases de la escuela de derecho, es levantar el nivel moral y de eficiencia de la abogacía, en plena decadencia actual, y darle personería propia como entidad nacional, que tiene un alto fin que llenar en la vida de la república, para que se le sume y pese, en la actuación de los poderes del estado.

La ciencia del derecho, descansa sobre bases fundamentales que regulan las relaciones civiles y sociales de los hombres, y su estudio exige una preparación adecuada, que comprende el de otras ciencias con las que se relaciona

infinitamente; de modo que no puede admitirse, como lo expresa el Lic. Jiménez Oreamuno, que la abogacía es un bien mostrenco de quien puede adueñarse el primero que pase por la calle. Es muy difícil conocer la ley; saberse de memoria su texto; lo difícil es penetrar el derecho que ella comprende y aplicarla con sabiduría, ya que ello no es como un hierro para marcar ganado.

Al abogado confía el proceso de su libertad y una mala defensa por ignorancia del derecho o por incomprensión de la ley, puede serle fatal, principalmente aquí, donde no hay tercera instancia; y es muy sabido que la libertad es un bien tan preciado, como la propiedad.

Al abogado se confía también los haberes. La fortuna de una familia; y la mala dirección del negocio, puede producirle la ruina; la experiencia enseña que son mu-

chas las víctimas que no han podido sobrevivir a su ruina.

Lo escrito explica que no patrociniemos el pensar del Licdo. Jiménez Oreamuno, cuando dice: "Yo siempre he creído lo mismo, que no debe haber diferencia ante la justicia entre los abogados titulados y los que no lo son". El título profesional que el estado otorga a un individuo, es y debe ser siempre una garantía social; de modo que quien ocupe los servicios de un titulado sepa que no confía sus intereses a un impostor. Es absolutamente absurdo pretender que debe estarse inculcando en un país populoso, quien o quienes son abogados titulados y quien o quienes de éstos, saben abogacía, porque eso sería detestable y deshereditaria al país. El título debe darse a quien lo merece, por su competencia y de ese modo no se llamará a engaño a quien busque un médico para salvar sus intereses, como busca un médico para salvar su vida.

Llegará a 600 mil colones la economía que se obtendrá con la rebaja de sueldos propuesta

OPINA EL DOCTOR MERZ QUE NO ES ESE EL MEJOR CAMINO QUE PUDO SEGUIR EL GOBIERNO

El doctor Merz considera que la rebaja en los sueldos de los empleados públicos, de acuerdo con el plan notifiado publicado ayer en LA TRIBUNA, no alcanzará como se ha dicho, al millón de colones de economía.

De acuerdo con ese plan de disminuciones, las economías que se introducen en tal concepto—agrega—no pasarán de los 600,000 colones. Y es suficiente para com-

verse con hacer números tomando como base el plan publicado.

El doctor Merz no está de acuerdo con esas rebajas. No hace muchos días él indicó otro procedimiento que es—sostiene—el más conveniente. Se ha creído—comenta—que con esas rebajas se derivará una fuerte economía anual, pero ya se ve que esa economía con dificultad llegará a los 600,000 colones.

ENTRE OFICINISTAS Y TRABAJADORES QUEDARON CESANTES CINCUENTA Y DOS PERSONAS EN LAS DEPENDENCIAS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

SALEN EL SECRETARIO DE HACIENDA Y EL ADMINISTRADOR DE LA EMPRESA PARA PUNTARENAS. DOS AUTOMOVILES OFICIALES DE LOS QUE ESTABAN EN REMATE FUERON COMPRADOS PARA EL FERROCARRIL

En las dependencias del ferrocarril al Pacifico recogimos ayer las siguientes noticias:

RECORTE DE EMPLEADOS.

Sin duda alguna, las dependencias del ferrocarril al Pacifico son de las más afectadas con la política de reducción de personal que sigue el gobierno, a fin de equilibrar sus finanzas.

Hasta la fecha, entre empleados de oficina y obreros, han quedado cesantes cincuenta y dos personas, obteniéndose una economía semanal que oscila entre los tres mil y los cuatro mil colones.

El señor Fournier Quirós, administrador de esa empresa, nos manifestó ayer que "con profundo dolor se ha visto obligado a suspender empleados, pero que a ello sólo lo ha impulsado el de-

seo de secundar al gobierno en la saludable política de reducir el personal de las dependencias oficiales, con el propósito de equilibrar sus finanzas".

DOS AUTOMOVILES PARA SERVICIO DEL FERROCARRIL

El señor Fournier nos manifestó que "en el remate de automoviles oficiales efectuado en la mañana del lunes, adquirió para la empresa dos carros, a fin de ser acondicionados en dos gasolineras para servicio en la vía. — Las gasolineras actualmente en servicio se encuentran en condiciones regulares, y es imprescindible arreglarlas dos más, para casos de emergencia. — Como había que hacer ese gasto, estaba en la obligación ineludible de realizarlo en las mejores condiciones para la empresa. De ahí que optó por comprarlos al propio gobierno. — Este ha sido, pues, un negocio feliz, hecho a la luz pública."

EL SECRETARIO DE HACIENDA EN PUNTARENAS.

A las tres de la tarde partieron ayer a Puntarenas, el secretario de hacienda, don Carlos Aragón y el administrador del ferrocarril ingeniero Fournier. — El objeto de ese viaje fue el siguiente: el señor Aragón debía imponerse personalmente del trabajo de algunas dependencias del ferrocarril, instaladas en Puntarenas, a fin de limitar a lo indispensable el personal de trabajadores. — También fué a inspeccionar las demás oficinas del gobierno que funcionan en aquel

INTOXICADO CON AGUARDIENTE CLANDESTINO FALLECIO UN JOVEN EN POAS

El sábado último, en horas de la noche, falleció en Poás, el joven Domingo Chaves Herrera, intoxicado con aguardiente clandestino. Este trágico suceso ha sido muy lamentado en aquel pueblo por ser el joven Ugalde una persona muy querida. También ha levantado unánime protesta el hecho de que las autoridades de policía no impidan el espiondo de aguardiente clandestino, lo que se hace públicamente.



LA CASA BAYER

desea a todos los costarricenses y extranjeros a quienes cobija el cielo de este venturoso país,

MUY FELICES PASCUAS Y PROSPERO AÑO NUEVO

expresándoles su agradecimiento por el favor dispensado en el año que termina, a todos sus productos, particularmente a su incomparable

CAFIASPIRINA

Para todos los dolores!!



CONSIDERACIONES DE DON FERNANDO VALVERDE, SECRETARIO DEL "CREEDITO HIPOTECARIO". SOBRE EL LIBRO DE DON RAFAEL ESTRADA SOBRE PROBLEMAS NACIONALES

San José, 9 de Dic. de 1930.

Señor don Rafael Estrada, Ciudad.

Querido amigo:

Sólo en un momento de charla cordial y llevado por el entusiasmo que me causara el hallazgo de uno más que tiene las preocupaciones de los problemas económicos del país — meditados seriamente, — pudo llevarme a prometerle algunas consideraciones acerca de su estudio — "COMO LA MENTIRA COMERCIAL ABSORBE NUESTRAS RIQUEZAS Y DESTRUYE NUESTRA SOBERANIA". Si digo que sólo esas circunstancias es porque con posterioridad a aquella promesa, la reflexión me ha convencido de que es necesario presentar la Costa Rica de hoy, haciéndola un bello campo de experimentación y comprobación — para los investigadores de la ciencia Económica. Desgraciadamente, tanto en el campo de lo económico como en el docente, las cuestiones parecen tan al alcance de la simple lógica que todas las afirmaciones seguras de poder la asociación científica y que los poderes intelectuales con que fuimos dotados excepcionalmente. — Sírvame, pues, lo dicho, para asumir postura de "discreto" y para, con aire de suficiencia, felicitarle por los propósitos, por el espíritu público que revela el citado estudio. Este tipo de conclusiones que si a veces no concuerdan con las que, sin darse cuenta, se hacen en el momento y los días de turbo en tu hijo, me ha sugerido siempre la observación de nuestros hombres en relación con las cuestiones de estado objeto de tu investigación si consentimos — ambos — en lo fundamental, en la capacidad nacional para resolver los problemas que nos atañen. Esta coincidencia, la de considerar apolo al país para solucionar los problemas que nos atañen, me hace celebrar con entusiasmo y alegría, la "Hacia una educación cívica" y que insistentemente en lo mismo agregues: "es preciso despertar la conciencia ciudadana". Con tu amigo Rafael, sólo restarías mi convencimiento de que debes paralizarse la mente que impulsado por un entusiasmo vano e ingenuo en un momento de exhibicionismo, hizo considerar secundarias las estructuras dominantes: Economía Política y Educación Cívica.

Es preciso despertar la conciencia ciudadana! Y no será, precisamente, actuando más al derecho la solución de continuidad que existe entre los colegios y las tendencias sociales que rodean al educando ni adormeciendo el espíritu público de la juventud, que es siempre idealista, noble, alegre y entusiasta! Es preciso despertar la conciencia ciudadana, pero sólo despertarla, porque es quizá más grave impetuosa ideología que en Costa Rica han llegado hasta el ridículo del libro masculino! Es imposible ya despertar dentro de un verdadero liberalismo, porque sabéis? Masan tanto de un liberalismo tan intrínseco que se hace necesario decir: liberalismo de verdad.

Si es necesario despertar una mayor conciencia, una mayor capacidad de ponderación y de justicia, todo eso es verdad, pero es que vamos a esperar que ese despertar se produzca espontáneamente? No; para eso dedicamos las preocupaciones a un centro que debe ser dispersión y le dice: "vébera" propiamente ese despertar — en muchos de sus puntos de realización por ahora; más allá de lo que yo he parado, porque, agrego yo, no serán los de la vieja guardia quienes dirigen las sombras que hicieron resaltar algunas de sus falsas personalidades. Ni quienes hacen resaltar en manifiesto el odio que los que, con un olvido de ideologías que minuciosamente para alcanzar las alturas, adoptan poses olímpicas de escarabajo letárgico del decoro que no están dando ejemplo a las generaciones de que se dice representativa! Es preciso hacer ver a los jóvenes "...." costarricenses que la redención del país impone el movimiento hacia la renovación de valores, porque la evolución requiere hombres que vibren al unísono de las instituciones modernas sin que esto signifique la implantación de hombres maldicientes. Valores positivos requieren la Humanidad ahora que el estrechamiento es mundial.

Debemos arrancar de la mente ciudadana la arcaica idea de que existe, la idea, de que...

lo mismo ha levantado, y para eso hasta demostrar con la Historia Patria en la mano, como los mejores dirigentes del pasado fueron sólo hombres de honor, volunta y sentido común con alguna cultura general; virtudes que no deben ser excepcionales, que no lo son, pero que si se cultivan en ocultarlas los oligarcas entronizados.

Así, con apariencias, todo que se difundiera, hasta la Ciencia misma. El propio señor Presidente, con fundamento en las vetustas teorías mercantilistas, lanzando octubre pasado, unos cuadros estadísticos producidos de un optimismo que sólo pretendía desviar la atención pública; muy ocupado entonces en el análisis de la modernista legislación bancaria que accesorara el National City. Aquellos cuadros fueron sólo un ardor, una decencia de la economía nacional — ni siquiera de la fiscal —, y, si tenéis, en perjuicio de la verdad y de la Ciencia, recomputar resultados perdidos. Como? Estimulando la mentira (esa endemia deprimadora de los facultados patrios. Aquellos cuadros que merecieron los honores del gran título, más quizá por la precencia que por su verdadero valor — dicen — porque fueron tomados sin atender a que en el primer semestre de todos los años la exportación del café da lugar a esos escarabajos optimistas; porque el lapso que arrojó esos datos fué excesivamente corto para no llevar a apreciaciones falsas; porque la Balanza Comercial, sólo tiene hoy valor arcaico ya que la exportación de café y azúcar y caña. La imposibilidad de obtener datos exactos de las importaciones y de las exportaciones así como la de determinar el período que puede arrojar esos datos (sin excluir los que se refieren al desmoronamiento de riqueza provocado por el comercio internacional), y, por sobre todo, la comprensión de que ese comercio internacional viene a ser, guardadas las proporciones, el mismo que, es decir, la comunicación entre las naciones da origen a productos con otros formatos tal que el equilibrio se establece, hizo llevar a los museos de antigüedades la Balanza Comercial y todas las teorías que dio lugar. Nada, por repetitivo, ignora estas cosas, sin embargo, el desmoronamiento, estudios que han de tener, sólo, la virtud de crear personalidades tan ilustres como don Pacheco el del ilustrado portugués. Desentranar la verdad y señalar a los culpables no es otra para ser terminada en estas consideraciones. Pero, por ejemplo: por qué extrañar que los fines comerciales de PRODIGIOS Y EXTRANOS, en general ignoran de otros fines, exploten esta situación creada, si quienes se olvidan, estadísticas, con la autoridad

que el título implica, exhiben, un parados a la pasividad reinante, la falacia de sus doctrinas? En Diciembre del año pasado, con presunción que sólo se pareciera a esta, de ahora, afirmé que por muy sucesivamente que se buscara la RAZON ECONOMICA FUNDAMENTAL de la construcción de ese orden que a Costa Rica agobia, no se la encontraría porque la causa de ese fenómeno era "la carencia de orientación...". Es decir, te hombre en el sentido figurado que a la patria damos cuando se la adjuva.

Creía entonces y sigo creyendo que un gobierno serio habría de debatido la repercusión de la crisis mundial, porque esta obstruye a causas muy ajenas a las circunstancias de este país. Un gobierno de verdad, dentro de lo que se refiere a la latifundia, y con esto, la depreciación de la propiedad rural sólo habría sido causada en proporción a la baja de los productos, lo que a su vez, habría conservado el propio día los jornales porque las empresas — agrícolas — habrían obtenido los créditos necesarios para continuar demandando brazos y capacidad de trabajo — aduquién — para que el consumo, conservando las importaciones, sólo permitiera disminuir la renta de los aduaneros en lo que se excedió de lo normal el año anterior.

De todo este proceso la consecuencia realmente trascendente, es la que se refiere a la latifundia, a la concentración de la propiedad operada en los últimos meses. En la mayor distribución de la propiedad encuentran las naciones, según se ha dicho, un factor importante para su equilibrio político-económico y ese factor ha sido minado con el traslado in justo de la propiedad a que dió lugar la concentración del crédito. El propietario rural perdió sus parcelas y con él la acción parte su autonomía económica; todo esto la imposibilidad de quienes escalaron las alturas manteniendo idealismo que se estumaron en relación inversa al crecimiento del volumen abdominal. Felicitación siempre los fenómenos sociales con los hombres encargados de administrarlos, para que el panorama político — económico — se presente tan cargado de detalles, como el de las montañas que circundan este valle, en esas manañitas en que, según el muy ilustre profesor Tristán, son inundadas de luz infrarroja.

Existe un hecho, siempre en relación con el latifundismo indicado, que debe recoger la Historia: LA INSTITUCION NUESTRA QUE A SU CARGO TIENE LA FUNCION SOCIAL DE CONSERVAR Y REGULAR LA DISTRIBUCION DE LA TIERRA, NO SOLO NO FUE APOYADA POR LOS PODERES PUBLICOS...

GRAN HOTEL METROPOLI Teléfono 2861

FELICES PASCUAS



EL 24 Y 31

CENAS - RESERVE SU MESA

Consumé - Ensalada Rusa con Camarones - Pavo Trufado o Pollo Hornado o Chuleta de Carnero o Cerdo, Tamal y Café negro por \$ 5.00

Las razones del ejecutivo para negarse a probar el nuevo contrato celebrado entre la junta de pavimentación y la Wayss & Freitag

tación y la Wayss & Freitag

El ejecutivo no ha aprobado el contrato de la junta de pavimentación con la Wayss & Freitag, que prolonga por cinco meses los servicios técnicos de dicha compañía. La junta contrató previa consulta con el señor presidente de la república, quien aprobó el proceder, y por esa especial circunstancia es que a sus miembros llama la atención la impropiedad que da el gobierno a este asunto. Esos árgenos vinieron en la forma siguiente: la Wayss & Freitag prometió ampliar el plazo de pago (treinta o sesenta días, no recordamos a punto fijo) de una deuda vencida de la junta que llegaba a \$ 350,000, a condición de que se le ampliara un contrato por servicios. Esa deuda está garantizada con \$ 1,019,000 en bonos del empréstito de la pavimentación, que permanecen depositados en el Banco de Costa Rica y que la Wayss & Freitag según estipulación de un contrato no puede hacer renmitar en cualquier momento. El contrato para la prórroga de servicios que se alude contiene una cláusula que dispone, "que pasados cuarenta días, después de la firma del mismo, y en caso de que la junta o el gobierno no tengan dinero para seguir la obra del pavimentado, se INDEMNIZARA A LA WAYSS & FREITAG CON LA SUMA DE VEINTE MIL COLONES. Ahí el "pero" de esta contratación por el que el gobierno no no le atribuya, pues serón el criterio oficial SE EXPONDRON LA COMUNIDAD. PERDIDA LOS 20 MIL COLONES POR CONCEPTO DE INDEMNIZACION, cada vez que no está segura la restitución del préstamo.



ha recibido grandes y nuevos surtidos de sombreros de fieltro y paja, para caballeros y para niños, de los más modernos estilos y de las reconocidas fábricas

LA SOMBRERERIA AYMERICH

STETSON - J. B. BORSALINO FULAZZARO, BARBISIO, etc.

que ofrece a su numerosa clientela en sus dos casas, contigua una al Hotel Europa y la otra a la Botica Oriental.

Tomando en cuenta la situación LOS PRECIOS SERAN DE VERDADERA REALIDAD se queda sin estrenar su sombrero en las fiestas

LA IMPERIAL

LLAME A "SERVICIO"

CUANDO HAYA UNA AVERIA EN SUS INSTALACIONES DE LUZ, FUERZA O CALEFACCION, E INDIQUE CON TODA CLARIDAD EL NOMBRE DE LA PERSONA QUIEN PAGA LA CUENTA RESPECTIVA, DANDO SU DIRECCION POR CALLES Y AVENIDAS, TAL COMO LO INDICA EL ULTIMO RECIBO Y NO POR SEÑAS DE OTRA NATURALEZA

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co. LTD.

En término de 2 semanas, más de \$75.000 realizados!! Todavía queda mucha mercadería que estamos REALIZANDO a cualquier precio, porque queremos sair de todo.

----- APROVECHE ESTA GRAN OPORTUNIDAD PARA SURTIRSE!!

A OCASION - Goicoechea Hnos. Frente a la Plaza de "La Artillería"

BAJO EL CIELO DE ALAJUELA

Personales

Diciembre 22.—Con motivo de las fiestas del Llano uno—y de la magna asamblea cívica de otros, estuvieron en esta su tierra nativa, don Gen Vargas de Nicoya, don Belisario Ardón y don Nelson Morúa de Puntarenas, Abel Méndez, don Adolfo Quesada y don Eladio Calvo de Limón, don Amado Salas de Aserrí, don Gustavo Paniagua, don Manuel González y don Antonio Salas de San José.

—De Nicaragua regresó el con presente genitista doctor don Ernesto Saborio.

—De Cartago saluda a don Carlos Vaelelo.

—A San José trasladó su residencia después de algunos años de compartir las alegrías y las penas de los alajueñenses, la estimable familia de don Juan Rafael Pacheco.

—Del mismo lugar han venido a pasar su temporada veraniega las apreciables familias de don Juan Rafael Chacón, don Mauricio Soto y don Alberto T. Brenes.

—De Puntarenas regresaron las competentes maestras, señoritas Elena Vargas y Zulena Sola.

—A servir la agencia del ferrocarril al Pacífico en esta ciudad, fue trasladado nuestro buen amigo don Octavio Alfambrán.

—A don Gustavo Sánchez N. y su señora doña Carmen Rodríguez de Sánchez, les enviamos nuestros parabienes, por el arribo a su hogar de un robusto varoncito, para el que desearnos larga vida.

Políticas

El club del partido Regeneración Nacional, ha quedado establecido en un lujoso salón de la casa del licenciado Juan María González, dispuesta a la esquina N. O. del parque de Juan Sanfamaña.

Nacimientos

Mientras se divertía con su familia en las fiestas del Llano, el señor José Álvarez de San José—unos años se introdujeron a su casa llevándose unas bromerías y provisiones.

En igual ocasión fue víctima también de esas malas pestes, don Carlos López de esta ciudad, al quien le violaron algunos uten Francisco Saborio de vestir por valor de unos 60 leones.

Y por último la iglesia, el día 19 de Tambor, también fue visitada por esa lepra social—una de estas cosas, deshonramos de sus consecuencias porque solo han en busca de dinero que no habla, revolvieron ornamentos y utensilios sagrados, pero se les levante nada.

Bueno sería que los detectives tomen nota de estos casos nunca vistos aquí, con tanta frecuencia como ahora.

Matrimonios

Del 10 de noviembre a la fecha han unido sus destinos con los sagrados vínculos matrimoniales en esta ciudad, las siguientes parejas:

Micéles Osés Sánchez con Honorata Alvarado Porras; Telemaco Flores con Mariana Quesada; Francisco Saborio P. con Julia Vargas Z.; Jorge Luis Sastre con Mariana Ocaña; Miguel Ángel Salazar con Nelly Álvarez, de San Antonio.

Israel Castillo Arce con Zolía Jiménez Delgado, de San José.

Alfredo Arias Ramírez con Liliba González Correla, de Hiquis.

Sus Burgos Soto con Silvia Arias, de San Isidro.

Porfirio Soto con Hermalinda Silajá, de El Llano.

Natividad Guerrero Ruelas con Rafaela Morales Alvarado, de San Antonio.

Juan Vargas Campos con Mariarita Cambronero Venegas, de Ojo de Agua.

Desayunándose con un buen tazón de Kellogg's Corn Flakes, como hacen millones de personas. Así es de saludable y sabroso el corn flakes!

Y tan fácilmente digerible! Quién lo come se siente mejor y trabaja más a gusto. ¡Es la flor dorada del maíz, de sabor incomparable, exclusivamente Kellogg's! Sirvase en el almuerzo lo mismo que en la cena, con leche fría o crema (frescas o evaporadas). Puede añadirse fruta o miel, si se quiere. De venta en todas las tiendas de comestibles en el paquete verde y rojo.

Padr Enrique, de Lisandro Campí y Ramona Rodríguez; Vital Eliso, de Rubén Moya y Gaudelita Salas; Víctor Hugo, de Ramona López, de El Caño.

José Claudio, de Socorro Correla y Marcelina Rodríguez, de Hiquis.

Luz Midey, de Matías Sáenz y Belisario Herrera, de Teófilo Valentina Montero, de Carrizal.

Virgilia Clemente, de Filiberto Rojas y Osmundo Retana, de El Llano.

Carmelina, de Herminio Muriello y Darío Campos; Nomi Belia, de Celín González y Graciela González; Francisco Ernesto Campos; Argentina, de Sinelito Alfaro y Angela González, de Río Segundo.

Fortunato, de Juan Villalobos y Rosinda Morera; Jorge Antonio, de Silverio Morales y Digna Rodríguez; Carlos, de Francisco Vera y Donatila Calatrán, de San Antonio.

Teodolinda, de Gabriel Arroyo y Dolores Madrid, de La Guámina.

Lucía Orallá, de Ester Sánchez de Vara Blanca.



DÉSE GUSTO

desayunándose con un buen tazón de Kellogg's Corn Flakes, como hacen millones de personas. Así es de saludable y sabroso el corn flakes!

Y tan fácilmente digerible! Quién lo come se siente mejor y trabaja más a gusto. ¡Es la flor dorada del maíz, de sabor incomparable, exclusivamente Kellogg's! Sirvase en el almuerzo lo mismo que en la cena, con leche fría o crema (frescas o evaporadas). Puede añadirse fruta o miel, si se quiere. De venta en todas las tiendas de comestibles en el paquete verde y rojo.

Kellogg's CORN FLAKES

Representante para Costa Rica
JOHN M KEITH y Co. Inc. — SAN JOSE

NO MAS ABOGADOS

—Si es atentatoria la bomba de dinamita, mucho más lo sería la clausura de un centro cultural.

La crisis, la electricidad, el magnetismo, el éter y tantas cosas más son fuerzas imperdonables que lo invaden todo, que se sienten, que escapan al estudio de nuestros sentidos, ejercen un poder incontrastable, son realidades en diversos campos de acción, componentes de la vida.

Una nos abruma, otra nos obliga a pagar el tributo a fin de que no afecte nos más, a pesar nuestro en más de un trocero romántico que puede y suele cambiar en una suera y el éter forzosamente nos convulsiona en heterogéneos según me afirma un sabio profesor.

Esas y otras fuerzas, debemos aprovecharlas o permitir que se nos junen y la que más nos preocupa y hace desbarbar, es indudablemente la crisis.

La razón de que sea la más poderosa fuerza, es fácil de averiguar, por aquello de la causa y el efecto: por el magnetismo de la vida, que nos obliga a ser, nos puede fugar la criada con el novio, aunque no lo crea el código Azteca; merced a la electricidad, puede llegar a la hora menuda, pensada un individuo con escalera y alicata, cortar la conexión y dejarnos a oscuras y sin candil, pero cuando se trata de la crisis, pueden ocurrir muchas cosas: lo que saltó de la caja de Pandora fue la crisis en el cuerpo y alma, que en materia de transformaciones es más hábil que Fregoli.

Hay que reformar el refrán, donde menos se piensa salta la crisis... Dicen por ahí unos señores muy serios, que hay que clausurar el Colegio de abogados, que la medida se impone como una necesidad; afirman otros entendidos en la materia, que lo que debe hacerse es acrecentar y restringir la producción, reducir la coscha anual de Pasantes de abogado, o que puse el menor número posible para no abarrotar el mercado. Invocan diversas razones y se callan la única verdadera: la CRISIS.

Raro que no apelen a la autoridad ley de la oferta y la demanda.

En serio, la cosa más divertida de la vida son los sabios y los especialistas.

¿Tomarán en serio eso de la clausura del Colegio de Abogados?

Sería la mayor heresia, si lo tomamos en cuenta que solamente a los abogados se les considera dignos de ser tomados en cuenta: el intelectual y el moral.

Somos partidarios del libre cambio, sin la menor restricción, en cuanto a mercaderías e ideas.

Si se atentatoria la bomba de dinamita, mucho más lo sería la clausura de un centro cultural.

No creo que lo que nos sobre son abogados, pienso que nos sobran leyes, trámites, complicaciones y como la manufactura de leyes es de innecesaria producción, los códigos van a padecer de hidropesía o a reventar o puro gordos. Al paso que vamos, con legisladores más prolíficos que las cullas, los futuros abogados tendrán que ser prodigios de memoria.

Si se quiere suprimir el centro de interpretación, empecemos por suprimir el centro de producción y sin sentirlo, llegaremos

Un recargo de estómago es peligroso... Este laxativo refrescante y suave tomado en agua fría o tibialo hará desaparecer al punto.

"SAL DE FRUTA" ENO

Marcas de ENO'S-FRUIT SALT

Mantuvo ayer el dulce los mismos precios de la semana anterior

EL COMERCIO DEL RAMO EN ESTA CAPITAL SE SUJETA A COMPRAR MUY LIMITADAMENTE

En la feria de ayer en Alajuela el dulce mantuvo la posición de la semana anterior. El grupo de seis libras, fue vendido a razón de sesenta colones el ciento de azúcar. El pedregón, de cinco libras se cotizó entre los cuarenta y cinco y cincuenta y cinco colones el ciento de azúcar.

Desde hace aproximadamente cuatro semanas los precios gen-

NOCHE BUENA

Noche Buena!! Cuántos bellos recuerdos y cuántas ilusiones asociarán en estas paldras!

Es la noche mejor de todo el año, la que todos, grandes y pequeños, ricos y pobres, anhela-mos con una secreta esperanza...

Noche Buena, noche de alegría; pero de alegría sana, de alegría pura como la de los niños, la de los pastores, con olor a mugro, frescos recién traídos de la montaña y con cantares sencillos nacidos del corazón. No es alegría bulliciosa y falsa, que pone la risa insulsa, el grillo ronco y la canción destripada en los labios humedecidos por el alcohol.

Por que ese niño tiene mirad extraviado y el pie incierto y vacilante? Por que risa de tal modo los que están cerca de él? Que dolor, está embriagado? Si el ver a un hombre en tal estado es un espectáculo que repugna y da tristeza al mismo tiempo, verlo en los jóvenes causa una amargura indelible.

Deberían algunos padres cuidarse más de sus hijos y procurar que se diviertan en otra forma. La excesiva libertad que les dan y la demasiada complacencia...

Padres de familia, madres, abre todo, procuran que no se empane, con las sombras que emanan de unos niños alcoholizados, el tólegio resplandor de la Jesterella del Niño—Dios, en la Noche más grande de todo el año. Que sea la Noche Buena, sin reservas ni mentiras, la mejor de todas y que si en este año, como siempre o más que siempre por las congojas económicas del momento, quizás sean mayores, que más intensas las tristezas que ella sin querer aporta para muchos corazones, que no se ven aumentadas las desdichas con el amargo y desconsolador espectáculo de niños embriagados.

Hagamos todos que en verdad la Noche Buena sea la mejor de todo el año.

F. C.

Morhuol Creosotado

De CHAPOTEAUD

Contiene los principios activos de la corteza de haya, asociados al Morhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarras nasales, Trinitarigias, Concocción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

En todas las Farmacias

La "Phosferine" ejerce influencia real y duradera sobre el organismo de toda persona, da vigor natural al cerebro y al cuerpo, aportando resultados tan beneficiosos para los niños como para los adultos. La ventaja de tomar "Phosferine" se deja sentir inmediatamente; pone a Vd. bien y lo conserva bueno.

PHOSFERINE

Es el mayor de todos los tónicos contra:

| | |
|-------------|-------------------------|
| TABLETAS | Líquido |
| La gripe | Debilidad cerebral |
| Indigestión | Debilidad de los partes |
| Inercia | Mala digestión |
| Apatamiento | Falta de apetito |
| Debilidad | Excitación nerviosa |
| | Leñitud |
| | Neuritis |
| | Neuralgia |
| | Larguedad |
| | Desvañecimientos |
| | Rumatismo |
| | Baludismo |
| | Dolor de cabeza |
| | Anemia |
| | Clásica |

Los Piquetes y Mordiscos

Los mosquitos e insectos pueden ser peligrosos. Transmiten a menudo los gérmenes de las enfermedades y son causa de graves infecciones. Aniquíelos siempre LICARBO para evitar el peligro. Mata todos los microbios, evita la infección y reduce la inflamación a vista de ojos.

Para todos los piquetes y mordiscos, emplee

LICARBO

EL ANTISEPTICO QUE CURA

Alcalde de Turno

Al alcalde primero de lo penal licenciado don Nelson Chacón Pa-cífico, quien vive en 125 varas N. de la iglesia del Carmelo, le corres-pone por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que nos ocurren de las 5 de la tarde de hoy a las 8 de la mañana del 20 del corriente; y al alcalde segundo de lo penal licenciado D. Miguel Brenes, quien vive en 75 varas al este de la botica de don Mariano Jiménez, le corresponde de las 11 de la mañana del 21 a las 8 de la mañana del 29 del corriente.

Para combatir las FIEBRES INTERMITENTES el PALUDISMO la GRIPPE la ANEMIA PALUSTRE

Tomense las AMPOLLAS PILDORAS, COMPRIMIDOS

QUINOFORME LACROIX

este producto científico

EL LACROIX, 97, Rue Pajol, PARIS (18)

PHOSFERINE

Es el mayor de todos los tónicos contra:

Compré también sal higrénica "Phosferine", bebida tónica compuesta con sales de frutas, que tonifica y purifica el organismo.

PROPRIETARIOS: PHOSFERINE (ASHPTON & FARSONS) LTD.

Realización de Negocios

Abren "LA GRAL" A

ANTONIO CARRASCO

SS "NEVISIAN" ofrece la mejor conexión en Cristóbal para los embarques de Puntarenas en el vapor "COLOMBIA" que saldrá el 29 del corriente. Para evitar errores, escriba en las guías: "Por Leyland Line de CRISTOBAL"

Para más informes FELIPE J. ALVARADO y Cia. Agentes.

"LEYLAND LINE"

SS "NEVISIAN"

Saldrá de Puerto Limón EL 2 DE ENERO Para Puertos Europeos

SS "NEVISIAN"

Cargará café y otros productos para LONDRES y demás Puertos del Continente

SI HAY SUFICIENTE DEMANDA este vapor cargará café en PUERTO LIMON para descargar EN LONDRES SIN TRASBORDO

SS "NEVISIAN" ofrece la mejor conexión en Cristóbal para los embarques de Puntarenas en el vapor "COLOMBIA" que saldrá el 29 del corriente. Para evitar errores, escriba en las guías: "Por Leyland Line de CRISTOBAL"

Para más informes FELIPE J. ALVARADO y Cia. Agentes.

Esta tarde se hará la distribución de juguetes a los niños pobres en Heredia. Después del reparto habrá una fiesta popular.

Después de este acto habrá una fiesta popular en el parque, incluyendo un concierto de gala. Se quere en esta forma festejar a los niños pobres de Heredia. Se dará a la fiesta el mayor esplendor. Cabe advertir que la sociedad herediaña ha formado con sus miembros una comisión que los juguetes que se van a observar han sido recolectados entre las personas de buena voluntad de dicha provincia.

Advertisement for RALEIGH THE ALL-STEEL BICYCLE. Includes an illustration of a bicycle and text describing its features and availability.

CONSIDERACIONES DE DON FERNANDO... Viene de la página diez. BILICOS CUANDO LA NECESIDAD SE HIZO SENTIR MAS...

LOTERIA del Asilo Chapui. PLAN PARA EL SORTEO DEL 10 DE ENERO DE 1930. Emisión de 15,000 billetes numerados del 1001 al 17000...

Table with lottery prize details. Columns include prize amount (e.g., \$500,000), number of prizes, and total value.

La Gran Liquidación del Día!! En el Almacén Castro & Quesada

PARA QUE SE LUZCAN REGALANDO SIN MUCHO GASTO POR TENER ESPECIAL INTERES EN SALIR DE TODOS LOS SALDOS DE MERCADERIAS QUE NOS HAN QUEDADO...

Entre otras miles cosas tenemos: 50 victrolas magnificas que las vendemos a @ 30.00 c/u. Juguetes de todas clases y para todos los gustos, BARATISIMOS.

Y COMO COMPLEMENTO A ESTE DISCOSTO REALIZAREMOS A PRECIOS REGALADOS, UN LOTE DE ZAPATILLAS FRANCESAS, DE FANTASIA, MUY ELEGANTES PARA SEÑORA, POR TENER SOLAMENTE NUMEROS 34 Y 35 VEALAS Y DE SEGUROS LE GUSTARAN!!

EL SABADO SE REUNIRAN CON EL SRIO. DE SALUBRIDAD LOS MEDICOS DEL PUEBLO DE LAS PROVINCIAS DE SAN JOSE, HEREDIA Y CARTAGO. En esta conferencia será desarrollado el tema...

AL PUBLICO A LOS CONDUCTORES DE VEHICULOS SE HACE SABER:

- 1-Que el miércoles 24 de Diciembre de las 19 horas en adelante y hasta que esta autoridad cese necesario queda suprimido el trafico de vehiculos incluyendo el tranvia, en la avenida Fernández Guell de la calle 5...

DIRECCION GENERAL DE POLICIA. ABEL ROBLES Director General de Policía. DONATO GLESIAS Director General de Tráfico. Diciembre 20-1930

Los estudiantes de Desamparados. Un diario de la mañana se refiere a los estudiantes de Desamparados...

La extranjeramente del Pate. Harding

For GASTON B. MELANS. traje oscuro poco elegante. Al entrar la puerta de su apartamento...

—¿Tardado? He trabajado con bastante rapidez. Usted me dijo que estaba en un canape...

—¿Tengo en mi poder la información que necesitaba. No diga usted nada a nadie. Abandone su apartamento...

—¿Qué? Tiene usted palabras, evidencias documental de esas relaciones? —¿Cuánto, cuánto ligero? —Tengo en mi poder cuatro diarios...

UNA TORMENTA EN LA CASA BLANCA. —¿Qué? Usted quiere decir que tiene en su poder cartas escritas por Warren Harding...

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO. (LINEA HOLLANDESA DE VAPORES) M. N. COLOMBIA 15,000 Toneladas. Salida de Limón para Amsterdan...

POZUELO Y HIJOS. Confitas - Galletas - Caramelos y Chocolates. Teléfono 2764